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Niederschrift
6. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Satzkorn

Sitzungstermin: Donnerstag, 19.12.2019
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:28 Uhr
Ort, Raum: Ortsteilbüro, Dorfstr. 2, Satzkorn

Anwesend sind:

 Herr  Dieter Spira
 Frau  Susanna Krüger
 Herr  Lutz Braumann

Schriftführer:
Herr Florian Kämmerzähl Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Bürgerfragen

3 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des 
öffentlichen Teils der Sitzung vom 21.11.2019 / Feststellung der 
öffentlichen Tagesordnung

4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

4.1 Mehr für die Freizeit nutzbare Zugänge zu den Potsdamer Gewässern
Vorlage: 19/SVV/1077
Einreicher: Fraktion CDU

4.2 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2020-2021
Vorlage: 19/SVV/1100
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

5 Informationen des Ortsvorstehers
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Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

zu 2 Bürgerfragen

Herr Riemer berichtet, dass die alte Tankstelle eingezäunt worden ist. 
Dennoch gebe es nach wie vor Betonreste außerhalb der Einzäunung am Rande 
der Liegenschaft, welche eine Gefahrenquelle darstellen. Herr Riemer schlägt 
vor, diese einreißen zu lassen.

Der Ortsteil Satzkorn ist mit seinen Vorschlägen („Satzkorn: Begegnungshaus 
nutzen und Elektroanschluss für die Festwiese“) bei der Kundgabe der 
Abstimmung zum Bürgerhaushalt 2020/21 mit 1080 Punkten auf dem 
vorvorletzten Platz gelandet.
Der Ortsbeirat sowie die Bürgerinitiative, in der Person von Herrn Gebauer, 
hatten großflächig für die Vorschläge des Ortsteiles geworben. Dementsprechend 
bleibt unklar, weshalb der Ortsteil nur so wenig Punkte bekommen hat. In der 5. 
Ortsbeiratssitzung vom 21.11.2019 hatte Herr Spira bereits darüber informiert, 
dass Stimmen für ungültig erklärt worden seien. Die Gründe dafür seien 
unterschiedlich.
Genauere Auskünfte konnten Herrn Spira von der Stadtverwaltung jedoch nicht 
erteilt werden.
Der Ortsbeirat verständigt sich darauf, die Möglichkeit wahrzunehmen, eine 
Bemerkung / einen Kommentar auf dem Internetauftritt des Bürgerhaushaltes zu 
hinterlassen.
Die nächste Möglichkeit einer öffentlichen Förderung vom Begegnungshaus oder 
vom Elektroanschluss für die Festwiese eröffne sich mit der Abstimmung über die 
kleinen lokalen Initiativen der LAG Havelland e.V.

Ein Bürger bemängelt, dass es keine direkte Busverbindung von Satzkorn nach 
Bornim gibt.
Herr Spira ergänzt, dass in den Nächten von Freitag zu Sonntag gar kein Bus 
nach Satzkorn fahre.
Der Ortsbeirat überlegt, ob eine Umfrage mit entsprechenden Rückläufen die 
Stadtverwaltung dazu bewegen könnte, eine solche direkte Busverbindung 
herzustellen. Die Umfrage könne eines der ersten Projekte der sich in der 
Gründung befindenden Bürgerverein des Ortsteiles werden.
Frau Krüger weist darauf hin, dass der MAERKER eine weitere Möglichkeit 
darstellt, die zuständige Behörde über den lückenhaften öffentlichen Nahverkehr 
in Satzkorn zu informieren.

Der Ortsbeirat verständigt sich mit der Freiwilligen Feuerwehr Satzkorn über 
folgende Termine für das Jahr 2020:

11.01.2020, 16:00 Uhr – Lampionumzug,
17:00 Uhr – Weihnachtsbaumverbrennung (vor der 

Wache),



Niederschrift der 6. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Satzkorn vom 19.12.2019
Seite: 3/5

22.02.2020 – Eisbeinessen für die Freiwillige Feuerwehr,

09.04.2020, 18:00 Uhr – Osterfeuer,

18.04.2020  – Frühjahrputz,

16.05.2020 – 1. Grünabfuhr,

20.06.2020, ab 15:00 Uhr – Kinderfest / Sommerfest,

24.10.2020 – Oktoberfest,

17.10.2020 – 2. Grünabfuhr,

Für das Kinderfest / Sommerfest ist noch unklar, welcher DJ beauftragt werden 
soll. Die Freiwillig Feuerwehr hatte mit Herrn Christian Michaelis gute 
Erfahrungen gemacht.
Herr Braumann gibt zu bedenken, dass Herr Bruno Kramm seine Dienste 
unentgeltlich zur Verfügung stellen würde.
Herr Braumann wird sich dazu noch einmal mit ihm verständigen.

zu 3 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des 
öffentlichen Teils der Sitzung vom 21.11.2019 / Feststellung der öffentlichen 
Tagesordnung

Der Ortsvorsteher stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 3 anwesenden Ortbeiratsmitgliedern fest.

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

Zur vorliegenden Niederschrift vom 21.11.2019, Tagesordnungspunkt 6; 
Anstrich 6, wünscht Frau Krüger folgende Korrektur:
Fr. Krüger informiert darüber, dass nach Aussage von Herrn Rubelt, 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Umwelt, eine neue 
Anfrage eines Investors für den Bau von Solaranlagen im Friedrichspark (Anfrage 
der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Stadtverordneter Walter) aufgrund von 
Ressourcenmangel momentan nicht bearbeitet werden kann.

Nachdem es keine weiteren Einwände gibt, wird die Niederschrift vom 
21.11.2019 bestätigt.

zu 4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 4.1 Mehr für die Freizeit nutzbare Zugänge zu den Potsdamer Gewässern
Vorlage: 19/SVV/1077
Einreicher: Fraktion CDU
Der Ortsvorsteher stellt die Vorlage vor.

Anschließend nimmt der Ortsbeirat die Vorlage einstimmig zur Kenntnis.
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zu 4.2 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2020-2021
Vorlage: 19/SVV/1100
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung
Der Ortsvorsteher stellt die Vorlage vor.

Nachdem eine Nachfrage zum B-Plan des Friedrichsparks gestellt worden ist, 
nimmt der Ortsbeirat die Vorlage mehrheitlich zur Kenntnis, bei einer 
Stimmenthaltung.

zu 5 Informationen des Ortsvorstehers

Der Ortsvorsteher informiert über folgende Themen:

 Am 09.01.2020 wird um 18:00 Uhr das 3. Treffen zur Gründung des 
Bürgervereins Satzkorn stattfinden.
Am 30.01.2020 soll um 19:00 Uhr die Gründung des Vereins in der großen 
Halle der Freiwilligen Feuerwehr gefeiert werden. Dafür gilt es noch Getränke 
zum Anstoßen zu organisieren.

 Das Seniorenevent fand am 15.12.2019 mit insgesamt 45 Teilnehmern statt.

 Die Radfahrer haben mit über 20 Teilnehmer in der Gaststätte „Am 
Lindstedter Tor“ das Fahrradjahr 2019 ausklingen lassen.

 Die Budgetreste für die Bürgerinitiative sind nun fast vollständig aufgebraucht. 
Zuletzt wurden Sitzkissen gekauft und die Produktion der (Papier-)Ortchronik 
damit bezahlt.

 Die Betriebskostennachzahlung für das Jahr 2018 beträgt 548,85 €. Dies 
lässt sich mit der erhöhten Beanspruchung des Gemeindebüros durch 
verschiedene Gruppen, Treffen und Initiativen im Ortsteil erklären.

 Herr Spira informiert über die Themen in der Ortsvorsteherrunde vom 
16.12.2019:

- Vorstellung der Beigeordneten für Ordnung, Sicherheit, Soziales und 
Gesundheit, Frau Meier,

- Vorstellung der Arbeit und Projekte des Sozialwerkes,

- Informationen zum Recht auf Akteneinsicht der Ortsvorsteher und 
Stadtverordneten,

- gleichbleibendes Ortsteilbudget für Satzkorn (aufgrund eines 
Kompromissvorschlages von Herrn Sträter, Ortsvorsteher von Groß 
Glienicke),

- geänderte Entschädigungsatzung; erhöhte Aufwandsentschädigung von
nun 60,00 € sowie erhöhtes Sitzungsgeld von nun 30,00 € für jedes
Ortsbeiratsmitglied, keine zusätzliche Erhöhung für stellvertretende
Ortsvorsteher*innen.

 Frau Krüger verliest vor alle Anwesenden die Antwort des Fachbereiches 
Grün- u. Verkehrsflächen auf die Frage, weshalb die Laubmenge auf den 
Fahrbahnen und Straßennebenflächen um ca. 40 % gestiegen ist.
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"Wie Sie der Begründung zur Beschlussvorlage entnehmen können, wurden 
durch die Stadtverordnetenversammlung in den zurückliegenden Jahren 
mehrere Beschlüsse zum Thema Laubentsorgung von öffentlichen Straßen 
gefasst. Auf Grund dessen ist die Anzahl der Straßen, in denen die 
Laubaufnahme und Entsorgung durch die Stadt erfolgt stark angestiegen 
(früher ca. 150 Straßen und jetzt ca. 350) und somit ist natürlich auch die 
Laubmenge seit 2014 von 1.400 t auf jetzt ca. 2.900 t gestiegen. Diese 
Leistungen sind nur mit einem erhöhten Personal- und Technikeinsatz und 
den entspr. Entsorgungskosten zu erbringen."

 Des Weiteren zeigt Frau Krüger auf, dass der Kreisverkehr an der B 273 bei 
der Obstscheune – Obstgut Marquardt nicht zweckmäßig von allen PKW-
Fahrern benutzt wird. Die Fahrbahnmarkungen würden oft ignoriert und mit 
mehr als der zulässigen Höchstgeschwindigkeit überwunden werden. Herr 
Braumann vermutet, dass viele PKW-Fahrer, nachdem sie von der Autobahn 
abgefahren sind, das Gefühl für die richtige Geschwindigkeit verloren hätten.
Frau Krüger wird recherchieren, ob eine Geschwindigkeitsbegrenzung in 
Form eines Verkehrsschildes verhängt werden kann.

 Frau Krüger verliest ein Schreiben der Deutschen Bahn AG. In diesem wird 
mitgeteilt, dass eine Reaktivierung des Bahnhofes Satzkorn vorerst nicht 
vorgesehen ist. Jedoch wird entlang des Bahnhofes ein Überholgleis für den 
interkontinentalen Güterverkehr verlegt werden.

 Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet ordnungsgemäß am 13.02.2020, 
um 18:30 Uhr statt.

 Der Ortsvorsteher wünscht allen Anwesenden eine frohes Fest und ein gutes 
Hinüberkommen in das neue Jahr.


